

LA PROTESTA

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINAS: CALIFORNIA 1235

U. Telef. 317, Barracas

Circos y valores a nombre del administrador

F. VILLARRUEL

La dignidad de la vida

De cuando en cuando nos agrada leer las obras de algunos escritores que han descrito viajes a países imaginarios, inventando regiones, dándonos a conocer sus costumbres para comparárlas con las costumbres de los países conocidos. A estos autores guía un afán nobilísimo al escribir tales obras fantásticas; las expresiones más elevadas de la justicia y del bien, la dignidad más alta de la vida, que suponen en los países imaginarios son puestas al frente de las injusticias, de las profundas inmoralidades, privilegio de los países en que existe el gobierno y el capitalismo, para que adquieran un realce extraordinario capaz de sugestionar poderosamente al alma de los hombres. Ah, pero, estos autores son tachados de locos, de ridículos forjadores de quimeras imposibles, de idealistas estúpidos; los hombres prácticos fijan la vista en el mundo de la realidad, no buscan en las ideaciones absurdas de la mente, rincónes de poesía, pueblitos que viven perfectamente en la justicia y en el bien; no, estos hombres prácticos realizan viajes, pero persiguiendo posibilidades inmediatas.

Hoy o mañana llegará a Buenos Aires un vapor en que vienen los excursionistas norteamericanos, saludados ya por toda la prensa burguesa. Estos excursionistas visitarán las mejores regiones agrícolas y ganaderas de la república; esto es lo único que les preocupa: la riqueza, el comercio.

Para éstos, la dignidad de la vida, se halla únicamente en la utilidad; todo aquello que no represente un interés, no merece dos minutos de atención, de contemplación; no pierden tiempo mirando las flores, los cielos maravillosos en su azul de ensueño, los encantados paisajes de la naturaleza; sus contemplaciones de los lugares agrícolas y ganaderos, están manchadas con los pensamientos de la utilidad, del interés comercial. No ven en los granos de oro de los trigos la sonrisa de la vida, los esplendores del sol, las expresiones maravillosas de la tierra creadora, de esta gran química que da nacimiento a infinitas variedades de vida; solamente perciben libras esterlinas, dinero; cada grano de trigo es para ellos una moneda.

Estos hombres prácticos, estos excursionistas del interés, del comercio, rebajan los grados de la existencia a un plano muy inferior; son las almas frías, las almas puercas, que producen la mayoría de los dolores del mundo, que roban la poesía a las cosas, que arrebatan las sonrisas y las alegrías a los hombres. Por ellos no ríen los niños ni las madres; por ellos la juventud muere asfixiada en las fábricas, en los campos de batalla; por ellos la vida no alcanza dignidad superior de justicia y de bondad, por ellos el sol no luce para la generalidad de los hombres; por que ellos son el interés que todo lo pervierte, el interés que ensucia los

sentimientos más puros del alma, el interés que crea al ladrón y al vagabundo, al rico y al pobre, a la prostituta y al criminal.

ACTUALIDADES

Tentativa de suicidio

En la estación Constitución, un hombre se arrojó bajo un tren con el propósito de suicidarse. Quedó con las piernas destrozadas; vive aún, vive para lanzar al rostro del mundo estas palabras: me he querido matar porque soy un pobre hambriento!

El hombre se hallaba en un estado de pobreza extrema; ni las ruedas del tren le fueron piadosas.

Hermanos hambrientos, no os suicidéis; venid con nosotros; clavad los dientes en un burgués, robad; intentad todo, hasta los peores excesos, antes de mataros. Haceros justicia, ya que la justicia de hoy, la justicia de los códigos os condena al hambre, al sufrimiento; todo hombre tiene derecho a la vida.

Vivid, robad; por mucho que robéis nunca llegaréis a poseerlos de todo lo que os pertenece; os pertenece todo lo que existe, porque vosotros, hermanos nuestros, sois los únicos creadores de todas las riquezas de la vida.

Cultura esclava

Dicen los socialistas que los silbidos que se oyeron en el mitin del sábado pasado, no fueron una manifestación de hostilidad hacia los ministros. Los ciudadanos socialistas son muy cultos — dice «La Vanguardia» —, nunca perturbaban el orden; los perturbadores son elementos extraños al partido.

Seguramente; el sábado no silbaron los socialistas, silbó el pueblo, el pueblo que no cree que los ministros puedan solucionar los problemas del hambre y la desocupación. Los ciudadanos del socialismo son creyentes entusiastas de la política; para ellos, un ministro es la representación más elevada de la democracia y de la ley. La cultura pacífica del ciudadano es una de las manifestaciones más características de la esclavitud; permanecer callado y bajar la cabeza ante un poder cualquiera es el signo que distingue al esclavo.

El pueblo, por lo visto, no quiere ser ciudadano; ha silbado a Dios, y ahora silba a los ministros; no cree en el Estado ni en la ley ni en Dios; cree solamente en él.

Hace bien: ¡viva la silbatina revolucionaria!

Cambio de presidente

El señor Batlle ya no es presidente; en su lugar queda el doctor Viera.

Este cambio ha suscitado una serie de discursos; discursos oficiales hinchados de imágenes floridas, elocuentes. El doctor Viera, al hacerse cargo de la presidencia, manifestó sus propósitos de gobierno: los mismos propósitos de todos. El gobernará bien, hará tal cosa buena para el país, tal otra para estrechar los vínculos de paz entre las naciones vecinas.

El doctor Viera, decimos nosotros, no hará nada de bueno; robará como todo hombre de Estado, impondrá leyes, al pueblo que no las necesita. Un cambio de presidentes no significa nada para el bienestar de los hombres; el gobierno ejecuta siempre la misma función de tiranía, prosigue sin interrupción su obra esclava.

Cambiar de presidente no es nada; en este sentido, muchos cambios ha habido; y sin embargo la condición de la vida es la misma. Lo esencial es cambiar de fundamentos, renovar profundamente la estructura de la sociedad; hoy necesitamos, no un cambio de presidente, sino la destrucción del Estado; porque el Estado impide vivir las manifes-

taciones nuevas del pensamiento y del espíritu.

Lo esencial es dejar vía libre a la vida.

Complot político

En Brasil se ha descubierto un complot político; han sido detenidas más de cien personas sospechosas. A los detenidos, les fueron arrebatados algunos documentos en que se explicaba planes de ataques a varias ciudades. El complot es grave; en él se hallan complicados hasta los tripulantes del dreadnought São Paulo.

Estos políticos, con su afán de gobierno, nos están enseñando magníficos métodos de ataque; el hombre es un animal que imita. Figúrense que, hoy o mañana, nosotros hiciéramos una revolución; que nuestros hermanos, los marinos de los buques de guerra hicieran funcionar los cañones, que iniciaran un fuego contra la fauna política y burguesa; figúrense que nos hiciéramos dueños de todas las armas de los arsenales, y que los cuarteles estuvieran de nuestra parte, que nos ayudaran en nuestra revolución emancipadora, a quién habría que echar la culpa? A nosotros? Creemos que no; nosotros no haríamos otra cosa que imitar... que imitar a los complots políticos.

Batalla de ironías

Hacia la conquista del ciudadano

PAN Y LEYES

Resulta verdaderamente simpática, poderosamente sugestiva, la lucha que sostienen las dos agrupaciones políticas de la capital más caracterizadas por su profunda aversión al ciudadano, el heroico e imbécil ciudadano que tantas hermosas páginas ha inspirado al exquisito Anatole France.

El socialismo y el radicalismo desarrollan un buen humor de feria para combatir; tienen inspiraciones geniales que demuestran con excesiva evidencia la calidad superior de la pasta gris enterrada en sus cofres divinos. El pan bazo de los radicales, genial invento muy propio de la capacidad de un partido político, hace sonreír a los socialistas; sacan punta a la ironía porque el pan ofrecido al pueblo a 0.20 el kilo es una mezcla de harinas malas. En cambio, los socialistas, si no dan pan al momento, ofrecen leyes que, después de aprobadas, serán para el pueblo muy benéficas, abaratarán la vida. Sonríen también los radicales de las intenciones legales de los socialistas; creen ven en éstos unos pobres chicos que no saben solucionar rápidamente y de modo eficaz, las miserias que sufre el pueblo trabajador. ¡Leyes! dicen los radicales; ¡pan bazo! dicen los socialistas; y así se están, el un partido tirando a la cabeza de los trabajadores pan bazo, y el otro confeccionando leyes para hacer eternos los códigos; leyes que ya han sido consideradas por los mismos ministros ineficaces, estériles.

La lucha del socialismo y del radicalismo, encaminada, en apariencia, a procurar a la clase trabajadora un mayor bienestar, en el fondo no es más que una lucha por la conquista del ciudadano, del ciudadano que vota, que es un puntal seguro; con su libreta, para mantener triunfante un conjunto de ambiciones políticas. A ambos partidos poco les importa la miseria del pueblo; si se les importara, no existirían porque, sabido es, la política es uno de los males que más impiden la felicidad de los hombres.

La política es el Estado, y el Estado no es, acaso, un órgano de tiranía por excelencia?

El hambre del pueblo no es un fenómeno de la actualidad; ha existido en todo tiempo en mayor o menor proporción; los partidos políticos, a pesar de todas sus declaraciones y promesas, nada han adelantado en el sentido de mejorar la situación de la generalidad. Cuanto

más tiempo transcurre, más la miseria se va acentuando; esto que sentimos debería abrirnos los ojos e impedir que el engaño de los políticos nos desvíen del verdadero camino de la emancipación.

Trabajadores, hombres todos; penetrad en el secreto de las luchas que sostienen las diversas agrupaciones políticas; veréis que solamente la conquista del ciudadano es el pensamiento íntimo, único, que guía tales luchas.

No nos dejemos engañar; ¡guerra a la política, al capitalismo!

ENTRE POLITICOS

—Creemos que el pan bazo es un medio excelente para conquistar al pueblo.

—En cambio, nosotros creemos que las leyes son más útiles; las leyes, para la mayoría de las personas, son cosas más misteriosas; una ley suscita ceremonias, un conjunto de prácticas que hacen de las cosas más simples complejos embrollos.

—Y ese es un mal que perjudica.

—No, al contrario; al pueblo hay que atraerlo con el misterio; todavía en su alma existen sentimientos religiosos, forjados más vivos de adoración. Lo simple no atrae; el pueblo se burla de las manifestaciones sencillas; en cambio teme a todo lo obscuro, a todo aquello que le impone una ceremonia. La ley, hoy debe sustituir a Dios.

—Pero, si el pueblo ya no cree en nada, ya no tiene religión.

—Sí, cree.

—Decimos que no; ha silbado a los ministros del Estado; figúrense Vds., silbar a los ministros que son los exponentes más elevados de la ley, que son los dioses de la ley!

—Pues, entonces, estamos perdidos; si la ley no es nada para el pueblo, no parece que el pan bazo tampoco. El pueblo sabe que tal pan es inferior, que no sirve, que es un robo. Nada, con el pan bazo no conseguiremos sus simpatías.

—Entonces?

—Entonces...

(Los políticos se miran con desconfianza; por sus cerebros cruza el pensamiento de una verdad terrible: el derribo de su reinado.)

CARTEL

NUESTROS PRESOS

Victimas que han ido dejando pedruzcos de su carne por la senda dolorosa del martirio; hermanos que han apurado hasta la última gota el cáliz de la amargura; compañeros que han sentido la vergüenza de la inacción y recogiendo todos los dolores y todas las aspiraciones del pueblo, las han lanzado en un gesto de rebeldía heroica al rostro de los tiranos; figuras reivindicadoras que han esgrimido la pluma y el hacha clavándolas en la carne viva de los mandones. Los nuestros presos, Los que pagan su altivez y su heroísmo, enterrados en las celdas del presidio, consumiendo su vida entre la mala alimentación y el látigo del esbirro, sin que una mano querida los acaricie, sin un beso de sol que los ilumine, deshecho el cuerpo por las privaciones y el alma amargada por las torturas.

Desde el fondo de los calabozos, nuestros presos gritan y reclaman; gritan contra la infamia que los encierra y reclaman contra la indiferencia nuestra, porque no tenemos para ellos un gesto que los anime, ni conservamos un recuerdo que les sonría.

Nuestros presos reclaman. Exigir

con derecho nuestro apoyo espiritual y piden la ayuda material que nosotros «dibres», les debemos.

Resena internacional

NOTAS DE LA GUERRA EUROPEA. — LOS COSACOS EN ACCION.

Nueva York. — Un despacho de Budapest, retransmitido de Berlín, dice que el diputado Vericeanu anunció que haría una interpelación en la cámara sobre las atrocidades cometidas por los rusos durante su retirada de la Bukovina...

los obreros realizaron una manifestación para protestar contra la conducta observada por el gobernador civil de la provincia con las mujeres de diversos pueblos que fueron a dicha ciudad a pedir pan y trabajo para sus esposos.

En Selgua (Huesca) se han declarado en huelga los obreros agrícolas. Del puerto de Santa María (Cádiz) comunican que el precio del pan se ha elevado a 60 céntimos el kilo.

En Murcia también se ha elevado mucho el precio del mencionado artículo, e igualmente que en otros puntos, se celebró una manifestación imponente, a la que concurren personas de todas las clases sociales.

En dicha ciudad la falta de trigo constituye un peligro terrible. Las panaderías y los molinos cerrarán bien pronto por esa causa.

Conferencia de la F.O.L.B.

El viernes 5 del corriente a las 8 p. m., en Olavarría 363, se efectuará la 3.ª conferencia de la serie organizada por la F. O. L. B., para combatir la carestía de la vida y la militarización escolar.

Las comunicaciones

Esto de las comunicaciones entre los compañeros y las agrupaciones anarquistas es argumento que no tiene en la actualidad mucha importancia; primero porque ahora son muy pocas, y segundo lugar porque en tiempos normales las comunicaciones son relativamente fáciles.

Nos hallaremos en disposición de hacer por nuestro ideal algo más de lo que actualmente hacemos cuando una tupida red de agrupaciones llegue a cubrir el mundo entero, estando todas ellas una con otra relacionada.

LA CARESTIA DE LA VIDA EN LONDRES.

Londres. — Se efectuó en el Trafalgar Square, una gran manifestación organizada por los socialistas y el partido obrero, contra los altos precios de los artículos de consumo y el carbón.

Los manifestantes adoptaron una resolución, por la que condenaron la negativa del gobierno a adoptar medidas para combatir la carestía y pidieron que el gobierno fiscalice los transportes marítimos, a fin de impedir los fletes excesivos; que se secuestre todos los artículos de consumo producidos en el país y la venda a los menores precios posibles; que fije un precio máximo para esos artículos y que compre todo el trigo disponible y lo venda a los consumidores a los precios que regían treinta días antes de estallar la guerra.

Se dió lectura a una carta de Mr. Keir Hardie, jefe del partido obrero. Dice la carta entre otras cosas: «Es esta la primera vez en la historia de Inglaterra, en que el gobierno obliga a un grupo de obreros organizados, los huelguistas de Clyde, a que vuelvan al trabajo, y que en el caso de que los obreros se negaran a obedecer la orden, se aplicaría una nueva ley marcial».

LA CARESTIA EN ESPAÑA.

Madrid. — Anuncian de Huesca que

viduales de algunos de los compañeros componentes una y otra. Y siempre por medio de presentaciones individuales de un compañero a otro podrá cada agrupación encontrarse en comunicación directa con muchas otras.

Además, cuando se creyese necesario celebrar una reunión extraordinaria se podría efectuar lo mismo; más todavía las comunicaciones ya existentes facilitarían la tarea.

Blas Barri.

Instrucción Popular

Liga de Educación Racionalista. Hoy a las 8.30 p. m., en el nuevo local Belgrano 660, continuará el curso de Química por el profesor C. Barbagelata.

(Sección Boca) Se invita a los componentes de la comisión que se efectuará hoy miércoles a las 8 p. m., en Olavarría 363,

Sección La Plata

S. O. Carpinteros. En la última asamblea esta sociedad aprobó los temas para presentarlos a consideración del congreso de la F. O. R. A.

1.º Que el Consejo Federal esté formado por un delegado de cada federación local y un delegado por cada Federación de industria u oficio. 2.º Que la F. O. R. A., no sostenga oficialmente ninguna doctrina de las que se manifiestan en el seno del proletariado, dejando a sus adherentes la más amplia libertad de divulgar y propagar en asambleas, conferencias y en los periódicos las concepciones o doctrinas de cada uno, quedando únicamente eliminada la propaganda electoral.

El Secretario.

A los trabajadores metalúrgicos

Se invita a todos los obreros de los gremios de Herreros, caldereros, mecánicos y anexos, ocupados y desocupados, a la importante reunión que se efectuará hoy miércoles a las 8 p. m., en la calle 55 número 536, para tratar un asunto urgente.

Funciones y conferencias

La Sociedad de Pintores Unidos ha organizado una función y conferencia en la «Unión e Benevolencia», Carralito 1362 a beneficio de los presos por cuestiones sociales, para el domingo 7 del corriente a las 8.30 p. m., con el siguiente programa:

El cuadro dramático «Aurora», pondrá en escena el drama en 3 actos de Otto Miguel Cione, titulado: «La eterna ciega».

El compañero Adolfo Billota cantará varios estilos de su vasto repertorio.

Conferencia por el compañero S. Marotta sobre «Organización Obrera».

El compañero Domingo Di Falco, cantará varias romanzas o canciones napolitanas.

Representación de la chistosa comedia en un acto, titulada: «Silvino Abrojo».

Nota. — Se invita al pianista del Orfeón Libertario, pase hoy sin falta a las 8 p. m., por Saavedra 1044

Hombre cerebro y hombre estómago

Todas las ideas han tenido y tienen varias categorías de hombres, pero generalmente, solo dos son las que se disputan la representación de una misma idea.

Los que componen la primera de las categorías, son los que, anteponiéndose a los convencionalismos sociales, luchan en todos los terrenos con sinceridad y franqueza, por el triunfo de lo que creen justo y equitativo, por lo que constituye la esencia misma de su vida, por la consecución del ideal.

Tipos inadaptables, su característica es la rebeldía contra todas las imposiciones, lo mismo si son hijas de la maldad y astucia de los dioses, como si son dictadas por la inconsciencia estúpida de los de abajo.

Resumiendo: el Hombre cerebro, consecuente con sus principios, es el fiel intérprete del ideal que sustenta; de sentimientos nobles y carácter sólido, ni las desviaciones y traiciones de sus compañeros de ayer le entristecen ni las persecuciones del adversario logran modificar en lo más mínimo su norma de conducta.

Formando el contraste que inevitablemente se establece entre la inteligencia y la ignorancia, entre la sinceridad y la hipocresía, entre el revolucionario exhibicionista y pedante, descubrimos al hombre estómago, al falso idealista, al mistificador de todas las ideas. La característica de esta clase de individuos es bien conocida, y no se necesita ser inmediatamente psicólogo para darnos cuenta al momento de que nos hallamos en presencia de un grosero materialista.

Es el prototipo de las multitudes; lo vemos en todas partes, por su campo de acción por lo general está en las sociedades de resistencia y aunque algunas veces, pretenda inmiscuirse en las filas libertarias, pronto la crítica severa de los iconoclastas sinceros le da a entender que entre los anarquistas no hay muchedumbres que acaudillar.

Comp resultado inmediato de la obra que realizan los apóstoles de la misteriosa revolución de los estómagos, atravesamos por una época de retraimiento e indiferencia por parte del pueblo que acostumbra a aceptar las ideas sin previo análisis, pero que no obstante su despreocupación hacia las cuestiones que directamente le interesan, observa y se da cuenta de la gran distancia que existe entre las ideas y sus propagadores, que pone en peligro de ir al fracaso las más bellas iniciativas y es causa ineludible del estancamiento del movimiento anarquista en nuestros días.

No se trata de inhibir a nadie de propagar sus ideas, pero lo que no podemos aceptar bajo ningún punto de vista por ser de consecuencias desastrosas para el ideal, es que se propague una idea cuando se desconoce su valor social, cuando no se siente y mucho menos cuando no se está en condiciones de practicarla en lo que de practicable tiene dentro de la abominable sociedad capitalista.

Actúe cada uno en el campo que se adapte mejor a su temperamento; dejando de lado exclusivismos que a nada conducen, cuidándose de no incurrir en lamentables contradicciones entre la teoría y la práctica y nuestra obra habrá sido netamente revolucionaria, genuinamente anarquista.

Enrique Suárez.

Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos.

Gran Pic-nic en Rosario

Pro «La Protesta» y «La Rebelión»

En la hermosa quinta situada en la Avenida Godoy, a tres cuadras de la calle La Plata, a efectuarse el Domingo 7 de Marzo, a total beneficio del diario «La Protesta» y del Comité pro máquimas «La Rebelión».

PROGRAMA

1.º Apertura de la fiesta por la banda; 2.º Carrera de 100 metros para niños; 3.º Carrera del huevo en la cuchara para señoritas; 4.º Salto de valla; 5.º Inauguración del correo de tarjetas postales y del bazar rifa organizado por el Centro femenino.

11 a. m. Almuerzo

6.º Ollas colgantes; 7.º Carrera de 100 metros para señoritas; 8.º Enhebrar la aguja para señoritas; 9.º Gran cinchada entre carnívoros y vegetarianos; 10.º Carreras de carretilla, del huevo y embolsados; 11.º Gran baile popular hasta las 7 de la tarde.

Entradas: hombres 0,50; mujeres, 0,20 y niños gratis.

Notas. — Aunque habrá un bufet con precios acomodados, se ruega a las familias traer cada una su correspondiente almuerzo.

— En el bufet, se despacharán a precios corrientes, asado con cuero, sandwiches, frutas, cerveza, helados y toda clase de refrescos.

— También hacemos notar que a la conclusión de la fiesta se establecerá un servicio especial de coches para evitar aglomeraciones. En la bajada del tranvía habrá banderitas indicativas.

— En uno de los entre actos, se liquidará el bazar-rifa organizado por el Centro femenino. Todos los números tendrán premios.

— Se recomienda a los concurrentes que, dentro de la más absoluta libertad, observen el mayor orden y cultura.

Agencia «La Protesta», Sarmiento 718; Librería «La Aurora», La Plata 234; Peluquería, Laprida 1184; Constructor de carruajes, Paraguay 1083; Federación F. Ferroviarios, Tiro Federal 25; Comité «La Rebelión», Laprida 1881; Federación Obrera Rosarina, Catamarca 1817.

— En caso de mal tiempo el picnic se efectuará el domingo siguiente.

LA FE

Muchas verdades que hoy han sido refutadas por las ciencias por un superior concepto del conocimiento de las cosas, han sido consideradas en épocas precedentes como verdades infalibles y sostenidas con una fe ciega, absoluta; no se les ocurrió que aquello que ellos defendían tan abnegada y fanáticamente fuera más tarde removido y desechado por hombres de ciencias que omitían el espíritu de la fe al de los conocimientos experimentales, mejor dicho: las imaginaciones de aquellos seres trabajaban incansablemente por formar verdades con sus fantasmas, sus creaciones favoritas de ultratumba; por ejemplo: la creencia férrea e incomprensible que demuestra la homogeneidad entre un dios personal y espiritual ha sido acariaciada y sustentada hasta la fecha por todos los creyentes, con un ardor implacable.

Siempre lo desconocido ha sido tema de admiración sin límites hasta mayor en la más denigrante adoración. Así en vez de ser estímulo para rasgar las tinieblas de la ignorancia y arrancar conocimientos útiles y de superación, la flaqueza, la debilidad humana no empeñada en la aplicación de estos experimentales conocimientos, ha creído menos fatigosa la tarea, no preocupándose en lo más mínimo de encontrar la demostración convincente de concepciones figuradas, de implícitas hipótesis.

Entre los cristianos, o entre los que se llaman y también entre los que se llaman, pulula un temor oculto hasta en lo más recóndito de su ser que, a veces se manifiesta de una forma que hace honor a sus máximas; un temor indecible por la demolição desproporcionada de sus razonamientos que carecen de un inal-

terable valor ético y racional. Alimentan y prolongan la vida mezquina de sus creencias con la favorecida ignorancia prestada por el pueblo, a cuyo pueblo quieren transmitir su carácter y conservar lo por los siglos de los siglos; el pueblo que se persuade más fácilmente de conceder o reconocer en un día ultraterrenal un prodigioso valor de hacer y deshacer; ponen su mirada en ese mito en el cual distinguen un sumum de perfección y rodeado de seres personales que con sus satélites perfectos, antes que transformarse él en el único dios que reina en la Tierra; a este pueblo que recibe estas máximas como legado precioso o como lección reconfortadora: no al pueblo que se fatiga gustoso en adquirir un valor nuevo, valorizar más superiormente sus conocimientos de la vida, por trabajar su carácter de las ruindades y afejes imperfecciones y asentar su personalidad indomitable labrada de miramientos dominantes, no conseguirán todos los propagandistas de la admiración de la adoración que este pueblo les atienda muchos instantes y se deje descaucar por las mequitas máximas que descubren al descuido de su infimo valor.

— El que comprende está inhabilitado para admirar y el que comprende que está familiarizado cotidianamente con las ciencias o con cualquier estudio, no admira.

Reconocer no es admirar. Yo digo no admires; lo incomprensible al ser tema de un conservante estudio; nunca rindas-homenaje a lo que no conoces; la admiración trae como consecuencia inmediata la idolatría, y yo abomino de los idolatras.

Se puede sin detrimento de la libertad, de la única libertad, reconocer en sabios sociólogos, filósofos, científicos, etcétera, su extraordinaria inteligencia, su profundo conocimiento de las cosas y de lo que están sujeta a ellas, sus relaciones o dependencias; más, reconocer esto no equivale a admitir como artículo de fe lo expuesto por estos sabios; hay que someter a un examen crítico, pero valorizar los argumentos presentados, procedan de quien procedan, vengan de donde vengan.

La sociedad de Obreros Carpinteros, sea porque en su seno hay un mayor número de trabajadores que se preocupan de imprimirle al movimiento sindical un carácter esencialmente revolucionario, o porque siempre se ha procurado que la F. O. R. A. siga su marcha triunfal agrupando en sus filas a todos los proletarios que desean emanciparse del yugo capitalista, hoy como ayer, se manifiesta dispuesta a sostener no solo el pacto de solidaridad, sino todos aquellos acuerdos que en congresos efectuados han surgido marcando una amplitud al pensamiento orientador de la revolución obrera.

La sociedad de carpinteros no ha hecho lucha puramente económica, fijando el sumum de sus aspiraciones en la conquista de las 8 horas, nó. En su acción abarcó horizontes ilimitados, dirigiendo sus esfuerzos en el sentido de que sus conquistas fueran preparando la libertad de los pueblos. Han deducido los obreros que luchan diariamente contra la pillería patronal que la explotación, y la esclavitud del salario debe ser sustituida por un sistema de producción y relación donde los productores no tengan más preocupación que el ejercicio libre de la solidaridad voluntaria, y afirman sus anhelos de transformación en la propaganda del comunismo anarquico. He aquí el por qué, ha resultado esa sociedad, sostener en el próximo congreso el cumplimiento de ese acuerdo que es juzgado con un criterio absolutamente erróneo por los «amigos» de la unificación.

A falta de lógica para hacer triunfar el propósito antieológico, en tono despectivo nos llaman «sectarios», «dogmáticos» afirman que desconocemos las necesidades presentes de la organización. Si razonar con la certidumbre de las convicciones; si el ser consecuente con una finalidad preconizada desde hace muchos años entre nosotros y que ha servido para caracterizar la autonomía del movimiento obrero desplazando a los ambiciosos de los partidos; si afrontar la ola reaccionaria del Estado por sostener la integridad de la institución que proclama el advenimiento de un nuevo régimen de equidad social, tras el derrumbe del capitalismo y su defensor el Estado, es dividir al proletariado, ¿qué podemos decir de los que quieren amalgamarlo sin exponerle con claridad los fundamentos reales de todo esfuerzo y se le pide que no discutan el por qué se agrupan y contribuyen con sus energías a un sacrificio que no se sabe qué objetivo tiene, fuera de la esteril resistencia a los desmanes de los capitalistas?

No me convencen los sindicalistas ni lo sancho que pregonan un oportunismo

Como lo habíamos anunciado en nuestra correspondencia anterior se llevó a cabo la conferencia preliminar para tratar sobre la carestía de la vida. A la hora indicada el salón desbordaba de concurrencia todo ávido de escuchar la palabra de los compañeros que hablan de tratar un importante tema; todos los presentes estuvieron contestes en la necesidad de organizar una serie de conferencias en diferentes barrios para levantar el espíritu del pueblo, máxime en estos momentos en que los partidos políticos — Radical y Socialista — explotan una campaña electoral simulando lucha contra la carestía de la vida.

Es necesario que los compañeros actúen este asunto tan importante no como sintiendo que se quiera engañar tan cobardemente a los trabajadores, porque latente está en ellos la necesidad de una lucha continua para demostrar donde radica el mal y apartarlo de los malos patrones.

Al efecto de seguir las conferencias preliminares para el gran mitin a realizarse quedan invitados todos los anarquistas y simpatizantes a concurrir el jueves 4 del corriente en la Biblioteca Emilio Zola, 25 de Mayo 191, donde harán uso de la palabra varios compañeros sobre la carestía de la vida.

Grán pic-nic en Belgrano

A beneficio de la Liga de E. Racionalista y del Centro E. S. de Belgrano, se efectuará un picnic en el Camino a los Pic-nic, calle Guayrá, Manuela Pedraza y Blandenguez, el domingo 14 de marzo.

Todos los que desean hacer alguna donación para el bazar-rifa, pueden hacerlo en «La Protesta». La Liga de E. Racionalista, Belgrano 660 o a este Centro Amenábar 2059, todas las noches.

Boicot a Retta y Chiaramonte

Aserradero y tropas

MICRITERIO

Para mejor interpretación del asunto en debate, creo oportuno transcribir el acuerdo del 5º congreso de la F. O. R. A., que motivó la discusión de estos momentos, que se eliminado como un obstáculo a los fines de la unidad del proletariado, y sostenido por otros como una declaración de principios que afirma el carácter de la lucha permanente contra el régimen actual, sin que esto implique someter las actividades de los adherentes a la F. O. R. A., a la sola propaganda de las teorías comunista-anarquistas.

Establece el acuerdo que se pretende rectificar lo siguiente: «El 5º congreso de la F. O. R. A., consecuente con los principios filosóficos que han dado razón de ser a las organizaciones de las federaciones obreras, declara: Que aprueba y recomienda a todos sus adherentes la propaganda e ilustración más amplia en el sentido de inculcar a los obreros los principios económicos filosóficos del comunismo anarquico».

Esta educación, impidiendo que se detenga en la conquista de las 8 horas, le llevará a su completa emancipación y por consiguiente a la evolución social que se persigue.

Nada tiene de impositivo este acuerdo, ni preestablece que todos están obligados a hacer profesión de fe ideológica. En consecuencia no excluye a los obreros que vienen a la organización por su condición de explotados y que no tienen de la lucha anticapitalista una concepción ulterior.

La sociedad de Obreros Carpinteros, sea porque en su seno hay un mayor número de trabajadores que se preocupan de imprimirle al movimiento sindical un carácter esencialmente revolucionario, o porque siempre se ha procurado que la F. O. R. A. siga su marcha triunfal agrupando en sus filas a todos los proletarios que desean emanciparse del yugo capitalista, hoy como ayer, se manifiesta dispuesta a sostener no solo el pacto de solidaridad, sino todos aquellos acuerdos que en congresos efectuados han surgido marcando una amplitud al pensamiento orientador de la revolución obrera.

La sociedad de carpinteros no ha hecho lucha puramente económica, fijando el sumum de sus aspiraciones en la conquista de las 8 horas, nó. En su acción abarcó horizontes ilimitados, dirigiendo sus esfuerzos en el sentido de que sus conquistas fueran preparando la libertad de los pueblos. Han deducido los obreros que luchan diariamente contra la pillería patronal que la explotación, y la esclavitud del salario debe ser sustituida por un sistema de producción y relación donde los productores no tengan más preocupación que el ejercicio libre de la solidaridad voluntaria, y afirman sus anhelos de transformación en la propaganda del comunismo anarquico. He aquí el por qué, ha resultado esa sociedad, sostener en el próximo congreso el cumplimiento de ese acuerdo que es juzgado con un criterio absolutamente erróneo por los «amigos» de la unificación.

A falta de lógica para hacer triunfar el propósito antieológico, en tono despectivo nos llaman «sectarios», «dogmáticos» afirman que desconocemos las necesidades presentes de la organización. Si razonar con la certidumbre de las convicciones; si el ser consecuente con una finalidad preconizada desde hace muchos años entre nosotros y que ha servido para caracterizar la autonomía del movimiento obrero desplazando a los ambiciosos de los partidos; si afrontar la ola reaccionaria del Estado por sostener la integridad de la institución que proclama el advenimiento de un nuevo régimen de equidad social, tras el derrumbe del capitalismo y su defensor el Estado, es dividir al proletariado, ¿qué podemos decir de los que quieren amalgamarlo sin exponerle con claridad los fundamentos reales de todo esfuerzo y se le pide que no discutan el por qué se agrupan y contribuyen con sus energías a un sacrificio que no se sabe qué objetivo tiene, fuera de la esteril resistencia a los desmanes de los capitalistas?

No me convencen los sindicalistas ni lo sancho que pregonan un oportunismo

morboso negador de todo espíritu revolucionario; no basta cantar alabanzas a la unificación» para sincerarse, es preciso que los deseos de unificar vayan unidos a las ideas que emanan de toda individualidad bien definida.

Hasta hoy no han sido las colectividades de oficio unidas para realizar su aspiración primordial de mejoramiento, las que han encontrado en la F. O. R. A. una tendencia contraria a sus intereses; han sido los revolucionarios, unificadores los que han batallado por suprimir cualquier expresión que choque con su modo particular de apreciar las conclusiones ideales del proletariado moderno.

Desde que la F. O. R. A. recomienda al comunismo anarquico, los socialistas y sindicalistas han desarrollado su acción en los sindicatos en la misma forma que la desarrollaban antes; los periódicos-gremiales no han ofrecido en su propaganda un carácter exclusivo de doctrina, porque no había imposición «dogmática». Todos los que han querido colaborar en la obra comun lo han hecho sin esa preocupación que exteriorizan los que ultimamente han ingresado a su seno con la esperanza de «innovar».

Los viejos militantes de la F. O. R. A., que defendemos sus principios, no queremos el fraccionamiento de las fuerzas proletarias; hemos abierto los brazos a todos los bien intencionados que quieren vigorizar la acción colectiva y no exigimos otra cosa que lealtad para hermanar las aptitudes.

Unificar es armonizar, dirigir con inteligencia la capacidad propia reforzada por la unidad, y en este sentido pienso que siendo mayor el número de individualidades que conciben un cambio radical de las condiciones actuales que castiga con el hambre a millones de productores, más factible serán los resultados de la revolución económica con que se amenaza a la burguesía.

Si tenemos la certidumbre de que los trabajadores que niegan el concurso a la obra de su propia emancipación obedecen a la influencia de atávicas preocupaciones de orden espiritual o intelectual, ¿cómo vamos a dudar de la eficacia de nuestra propaganda antiatavista y que propende a la capacitación de los individuos para que tengan una noción real de sus derechos en la vida? ¿Al fin se le ocurre — sino a los burgueses — que la propaganda del comunismo anarquico es perjudicial a los intereses comunes del proletariado?

Si la cuestión económica es la base de la vida individual y social, tenemos que bregar porque los conceptos apreciativos de los valores se apoyen en sentido favorable a la libertad del hombre.

Orlando Angel (Continuará)

Correspondencias

De Santa Fe

Como lo habíamos anunciado en nuestra correspondencia anterior se llevó a cabo la conferencia preliminar para tratar sobre la carestía de la vida. A la hora indicada el salón desbordaba de concurrencia todo ávido de escuchar la palabra de los compañeros que hablan de tratar un importante tema; todos los presentes estuvieron contestes en la necesidad de organizar una serie de conferencias en diferentes barrios para levantar el espíritu del pueblo, máxime en estos momentos en que los partidos políticos — Radical y Socialista — explotan una campaña electoral simulando lucha contra la carestía de la vida.

Es necesario que los compañeros actúen este asunto tan importante no como sintiendo que se quiera engañar tan cobardemente a los trabajadores, porque latente está en ellos la necesidad de una lucha continua para demostrar donde radica el mal y apartarlo de los malos patrones.

Al efecto de seguir las conferencias preliminares para el gran mitin a realizarse quedan invitados todos los anarquistas y simpatizantes a concurrir el jueves 4 del corriente en la Biblioteca Emilio Zola, 25 de Mayo 191, donde harán uso de la palabra varios compañeros sobre la carestía de la vida.

Esta ciudad muerta vuelve hoy a dar señales de vida, el malestar que viene sufriendo el pueblo con resignación y indiferencia se levanta hoy, otra vez, activo desafiando como en otrora a nuestros enemigos, prueba de ello lo están dando los ferroviarios que reconociendo el puesto que les pertenece en la lucha, se organizan para hacerse fuertes; los compañeros que habían llamado a dos reuniones, vieron colmados sus deseos respondiendo un gran número de obreros y dejando constituida la sección Santa Fe.

El sábado por la noche se dió una conferencia en el salón de la Fraternidad en el que hizo uso de la palabra el compañero Pedro Casas, delegado por la F. O. Ferroviaria, sección Rosario, resultando éste chico para contener a tanta concurrencia resolviéndose hacerse en un hermoso patio; podemos decir que el compañero P. Casas esplayó su tema, organización Ferroviaria con facilidad y conocimiento. Su conferencia duró hora y media, teniendo frases duras para los explotadores y el Estado.

Los compañeros no desmayaron a pesar de la lluvia que molestaba y consintieron seguir hasta el último escuchando al orador, al que aplaudieron mucho. Es necesario que este entusiasmo persista, solo así podremos imponernos al avance brutal del capitalismo.

El corresponsal.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

«Ideas». — En La Enseñanza, acaba de aparecer el primer número de un periódico libertario que se titula «Ideas». Viene en buena hora a difundirlas.

Camaradas jóvenes son sus editores, y es de esperar que continuarán dándole impulsos varoniles a la publicación que han iniciado.

Librería "La Protesta"

Postales para propaganda

«Lo que queremos», texto y retrato de E. Malatesta.

«1.º de Mayo», ídem, ídem de Pedro Gori.

«Madre Anarquía», ídem, ídem, Alberto Ghirardo.

Fotografía de Francisco Ferrer. A 0.50 el ciento. Pedidos del interior, se recargará el franqueo.

NATAL de BARBIERI (54)

Origen y Genealogía DEL HOMBRE

Ameghino desde su ida a Europa fué allí ventajosamente conocido; y en Norteamérica después de la publicación de Filogenia llamaban a la Argentina la tierra de Ameghino. Se carteara con la mayor parte de los sabios en número de más de trescientos. En cambio aquí, salvo un pequeño número de personas nadie conocía la existencia de un hombre de tanto valer. Y no podía ser de otra manera porque él nunca se mezcló en la política, que es lo que da más notoriedad, nunca se dió bombo, nunca aduló a nadie, ni a los potentados ni al pueblo.

Ameghino, como dijo Ingenieros, «sólo confió en su fin y en sus fuerzas, ignorando las artes del escalamiento y las industrias de la prosperidad material. En la ciencia buscó la verdad, tal como la concebía: ese fin le bastó para vivir. El genio no sabe acochar riquezas ni tiene alma de funcionario: Ameghino soleva heroicamente su pobreza, sin asaltar el presupuesto, sin vender sus libros a los gobiernos, sin vivir de comisiones oficiales, sin acochar jubilaciones prematuras».

Según lo describe Mercante, «Ameghino era de estatura mediana (1.65), delgado, empujado de hombros, de andar rápido y nervioso. La boca era saliente y su nariz afilada. Un gesto fuerte de reflexión había en rasgos fisionómicos y sus

Movimiento obrero

F. O. R. A.

La delegación nombrada en la última reunión del Consejo Federal para reclamar a las autoridades de la provincia que sea levantada la clausura del local obrero de Berazategui que arbitrariamente se mantiene desde hace meses, se apersonó ayer al jefe de policía y al comisario de órdenes en La Plata, formulando la petición basada en los derechos que tienen los obreros de disponer del local que es de su propiedad y que a raíz del movimiento de la cristalería Rigolleau, fueron perseguidos y privados de esos derechos.

El jefe de policía se comprometió a impartir órdenes al comisario de Quilmes, para que éste proceda a la reapertura del local y autorice las reuniones que tratan de realizar los obreros para tratar sus asuntos.

El Consejo espera que esta promesa sea cumplida, pues, no hay causa que pueda servir de pretexto a las autoridades provinciales para seguir privando a los obreros de la libertad de habitar un local que les pertenece.

Toca a la sociedad de Oficios Varios de Berazategui, continuar los trámites ante la Comisaría de Quilmes. En caso de que no se les atienda, el consejo insistirá en sus reclamaciones. El Secretario.

Federación Obrera ferrocarrilera

Primer Congreso

El congreso organizado por esta institución para tratar la siguiente orden del día:

Apertura del Congreso, nombramiento de la mesa, Informe del Consejo Federal, Lectura y discusión de los Estatutos.

La unidad ferroviaria (relación con La Fraternidad), Proyecto de jubilación, Proposiciones de las Secciones, Constitución de la Federación de transportes.

Comenzará sus deliberaciones, el sábado 6 del corriente a las 9 a. m., en el local de la calle Méjico 2070, donde tendrán lugar las restantes sesiones.

Ojos eran una franca revelación de un extraordinario poder observador. Su frente era alta. Era un infatigable andarrín. Su cutis blanco estaba curtido por las intemperies. Era sobre todo un metódico trabajador y muy prolijo y meticulosamente ordenado en sus libros, apuntes y escritos. Era tenaz y retraído y a la vez modesto y a la mano.

Aunque poco conocido en el país Ameghino tuvo muchos cooperadores. Desde el año 1882 de todas partes le legaban fósiles que sus admiradores le enviaban cuando los encontraban. Otras veces era él quien pedía. La lista de esos cooperadores es larga. Sandry, Gervais, Doering, Zeballos, Scalabrini y sus discípulos, Ambrosetti, Senet y De Benedetti son de los principales.

Ameghino estudiaba y escribía sin mezclarse en otras cosas. Vivía casi aislado. Empero no estaba solo que siempre lo rodearon los afectos familiares. Tenía mujer y la quería, amaba entrañablemente a su señora madre y también quería mucho a sus dos hermanos Carlos y Juan, quienes fueron siempre sus más fieles y abnegados colaboradores. Y todos ellos, madre, esposa y hermanos le profesaban un inmenso cariño mezclando con poca admiración.

Y, justo es decirlo, Carlos Ameghino, sabio paleontólogo, fué su brazo derecho, pues, se pasó 20 años de su vida viajando por la Patagonia y revolviendo el subsuelo en busca de fósiles los que remitía a su hermano Florentino ayudándole, también, a estudiarlos, describirlos y catalogarlos; tarea que sigue ahora por cuenta del Museo de La Plata del cual es director. Sin la valiosa cooperación de su hermano Carlos, la obra de

siones que se efectuarán el mismo día a las 8 p. m., y a las 8 p. m., y continuarán el día siguiente a las mismas horas.

En este Congreso participarán, además de las secciones que integran la institución organizadora, una delegación especial de La Fraternidad y demás gremios del transporte, a objeto de dejar constituida la Federación del ramo.

Obreros pintores

Se invita a la comisión a la reunión que se efectuará hoy a las 8 p. m., en Australia-1837.

El Secretario.

Nota. — Se invita a los compañeros que deseen hacer propaganda por la función del domingo, pasen a retirar carteles.

Obreros albañiles

Se invita a los componentes de la comisión a la reunión que se efectuará hoy a las 8 p. m., en Rincón 536.

El Secretario.

Maquinistas de calzado y anexos

Se invita a la comisión administrativa a la reunión que se efectuará hoy a las 8 p. m., en Alsipco 2070.

El Secretario.

Federación de Artes Gráficas

Por acuerdo general tomado en la última asamblea de enero próximo pasado, se invita al gremio gráfico a la asamblea general extraordinaria a realizarse en el local Cerrito 585 hoy 3 de marzo a las 8 p. m., para tratar la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; Temas a presentarse en el próximo Congreso obrero; Medios de acción a desenvolver; Asuntos varios.

Teniendo en cuenta que se cita no solamente a los asociados, sino a todo el gremio, rogamos concurran los gráficos que materialmente puedan hacerlo, pues dada la necesidad de tratar los temas expuestos se sesionará infaliblemente con los que concurran.

Ameghino no hubiera sido tan grande como fué.

Y para ser enteramente justos hay que decir también que Juan Ameghino, uno de los tres hermanos, siendo como lo es un hombre inteligente e instruido, que por eso mismo pudo ser algo, se conformó con pasar gran parte de su vida encerrado entre papeles en la librería ubicada frente al en aquel entonces teatro Doria hoy Marconi de lo que en 1908 pasó a la de La Plata. Y todo para ayudar a sufragar los gastos que exigían los viajes de su hermano Carlos, cuyas expediciones fueron casi todas por cuenta de los Ameghino.

Florentino Ameghino era materialista y ateo. Su trabajo «Mi credo» explica lo que pensaba al respecto y es una obra profunda. Por esto tuvo también algunos sinsabores. En una ocasión le dieron una cátedra en la universidad de La Plata, y cosa bárbara! un ministro de la provincia, instigado por los curas pretendió darle lecciones. Pero el sabio, que si era modesto no dejaba, sin embargo, de conocer su valer le contestó enviándole enseguida sus dimensiones expresándose poco más o menos en la siguiente forma: — No es la cátedra la que puede darme brillo a mí: yo soy quien se lo lleva a ella al ocuparla. Y la perdió así, pero no perdió nada, al contrario fué una molestia menos porque esa cátedra era honoraria.

Ameghino fué profesor de zoología y anatomía comparada en la Universidad de Córdoba del año 1884 al 86, vicedirector del Museo de La Plata de 1886 al 88; catedrático de geología y mineralogía en la universidad de La Plata en 1897; poco después académico y vicede-

Sociedad de Obreros Tabaqueros

Hoy, miércoles, a las 8 p. m., se reunirá la comisión en Australia 1837. Quedan invitados todos los componentes.

Notas Varias

Centro estudios sociales de Sarandí

Los componentes y simpatizantes quedan invitados a la reunión que se efectuará el viernes 5 del corriente a las 8 de la noche en el local Donovan 224. (Sarandí).

Centro infantil Alba

Este centro ha organizado una velada teatral, danzante y conferencia a beneficio de la F. O. R. A., para el día 27 de marzo en la Casa Suiza. Oportunamente se dará publicidad del programa.

Centro de E. S. de Belgrano

Este Centro se reúne hoy miércoles 3 de marzo a las 8 p. m., en Amenábar 2059, se encarece puntual asistencia a sus componentes y simpatizantes.

Fascio Revolucionario Italiano

El «Fascio Rivoluzionario Italiano» ha instalado definitivamente la Secretaría en Saavedra 1041, donde podrán presentarse las adhesiones, dirigirse la correspondencia y retirarse los periódicos anarquistas de lengua italiana.

Se pide a las agrupaciones anarquistas que no organicen funciones para el 20 de marzo, a fin de no impedir el éxito de la que dará el «Fascio» en conmemoración de la Comuna de París.

CORREO

Hay cartas para: Pedro Sentosi, Evaristo García Olalla, Eulogio Mardonez, Antonio Mora, César Pagliarini, Celestino González, Blas Barri, «Conoclasta», Julio Amor, Gerardo Destéfano (urgente).

cano de la facultad de agronomía y veterinaria de la provincia de Buenos Aires: en 1906 profesor de geología de la facultad del museo de la universidad de La Plata; y cuando en 1902, el doctor Berg, sabio naturalista alemán, murió, ocupó su puesto de director de los museos nacionales de La Plata y Buenos Aires, que conservó hasta su muerte.

Ameghino desempeñó este último cargo con la inteligencia y competencia que demostró siempre y con laboriosidad y contracción únicas. Sabido es que cuando uno llega en alto, ya no se le importa nada de nada y hace lo que se le antoja. — ¡Qué diantre! — dicen — para algo uno es algo y a la oficina no van nunca no siendo en día de pago, o van cuando se les da la gana, dejando que todo el trabajo recaiga sobre los empleados inferiores. Ameghino, en cambio, no lo hizo así. Todos los días, puntualmente, a la hora de costumbre, estaba en su puesto y lo mismo les exigía a sus subordinados. Ameghino fué un hombre bondadoso, de excelente corazón, pero fué también un hombre recto.

En los últimos años de su vida trabajaba demasiado. Atendía su cargo de director de dos museos; dirigía y en gran parte redactaba los anales y otras publicaciones de los mismos; examinaba, estudiaba, describía y catalogaba restos fósiles; escribía memorias y monografías en francés y en castellano; y además sostenía acaloradas polémicas con numerosos y obstinados contricantes. Y tanto trabajo lo rendía.

Y como si todo eso fuera poco dos cruces heridas hicieron sangrar su corazón. En 1908 a pocos días de distancia fallecieron la esposa y la madre.